

## Perú y la Alianza del Pacífico (El Financiero 24/04/13)

Perú y la Alianza del Pacífico (El Financiero 24/04/13) Víctor F. Piz / enviado Miércoles, 24 de abril de 2013 LIMA, 23 de abril.- México no es el único país latinoamericano que "está de moda", después de que Brasil cayó en un bache económico del que no se ha recuperado. Perú también está atrayendo el interés de los inversionistas extranjeros, dado su modelo económico de crecimiento sostenido con inclusión social. El ministro peruano de Economía y Finanzas, Luis Miguel Castilla, afirma que Perú es visto con "envidia" por el alto crecimiento de su economía con inflación controlada. De acuerdo con el presidente del Consejo de Ministros peruano, Juan Jiménez, éste es un "país serio" que promueve la inversión, ofrece estabilidad y respeta las libertades civiles, políticas y económicas. Después de Panamá, Perú fue en 2012 el país latinoamericano de mayor dinamismo, al crecer su economía 6.3 por ciento, más del doble del promedio de avance que registró la región, casi 3 por ciento. Además, su inflación fue de 2.6 por ciento, ni la tercera parte del 6 por ciento que se observó en Latinoamérica. Para 2013, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) prevé un crecimiento de la economía peruana de 6 por ciento, y el Fondo Monetario Internacional lo estima de 6.3 por ciento. Perú será la tercera economía de la región que más crecerá este año, sólo por debajo de Paraguay (10 por ciento) y Panamá (8). La Cepal pronostica que en 2013 México crecerá 3.5 por ciento, y Brasil sólo 3 por ciento. Reconocido por su gastronomía, Perú es un país minero y agrícola, que está muy bien posicionado en el ranking de competitividad de la industria turística en el ámbito regional. Sin embargo, como casi todos los países latinoamericanos, aún debe mejorar en seguridad e infraestructura del transporte. Perú será, por primera vez, sede del Octavo Foro Económico Mundial sobre América Latina, gracias a la gestión que realizó su presidente, Ollanta Humala, cuando acudió a la reunión de Davos el año pasado. Entre este martes y el jueves, Lima reunirá a más de 660 líderes de empresas, gobiernos, organizaciones internacionales, académicos y la sociedad civil de 40 países. Perú va a aprovechar la versión latinoamericana del foro de Davos para hacer la primera reunión de ministros de Economía y Finanzas de los países de la Alianza del Pacífico. Este bloque económico y comercial, fundado en junio de 2012, está conformado por Perú, Chile, Colombia y México. Luis Miguel Castilla, el ministro anfitrión, informó que la asistencia de sus homólogos está confirmada y que se reunirán este jueves 25 por la mañana para evaluar medidas conjuntas. Luis Miguel Castilla; Felipe Larraín, de Chile; Mauricio Cárdenas, de Colombia, y Luis Videgaray, de México, abordarán el fortalecimiento de la integración financiera y de los mercados de valores, así como el riesgo que representan los flujos de capital hacia las economías emergentes. Sobre el primer tema, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tiene la intención de integrarse con las bolsas de valores de Lima, Santiago y Colombia, que conforman el Mercado Integrado Latinoamericano (Mila). No obstante, aún existen algunas barreras para lograr una integración plena del Mila. Como primer paso, la BMV acaba de adquirir 5.9 por ciento de las acciones de la Bolsa de Valores de Lima. Respecto del segundo punto, Castilla dijo que la reunión de ministros servirá para evaluar cómo lidiar con los flujos de capital, cuyos efectos, "a veces indeseados", son las apreciaciones cambiarias que se producen en los países de la Alianza. Los cuatro socios del bloque regional analizarán los riesgos de eventuales salidas de los flujos de capital, a medida que los países desarrollados vayan normalizando sus políticas monetarias. Esto ocurrirá cuando las políticas monetarias de las principales economías avanzadas dejen de ser extremadamente expansivas, momento que cada vez se ve menos lejano.